## 修学旅行を終えて

3学年教諭より

はじめに、今回の修学旅行を支えてくださった、保護者の皆様、旅行会社・カメラ会社の皆様、教職員の皆様に御礼を申し上げたいと思います。コロナの影響により、約5年ぶりとなる東北地方へ2泊の修学旅行には、たくさんの準備が必要でした。全ての人々が3学年の生徒のために、多くの時間をかけて、素敵な思い出ができるような用意をしてくれました。本当にありがとうございました。

3学年は、今年度の学年テーマに『感謝・感動』という言葉を掲げています。この修学旅行の活動の中でも、学年協をはじめとして、各係で感謝・感動を伝えられることはないかと、事前に委員会や係会を行い検討していました。JR・新幹線等での整列・移動・点呼の素早さ、ホテルの方々や体験施設の方々へのお礼の言葉、バスの乗務員の方々への手紙など、態度や言葉で感謝を伝え、感動へ繋げることができたのではないでしょうか。また、夜の就寝状況も大変よく、体調管理にも生徒全員が気をつけていたことも素晴らしかったと思います。

ただ、反省すべきこともありました。自主研修で時間を意識した行動がとれなかった班がいたこと。ホテルで部屋を一部破損したこと。入浴のマナーが悪く、迷惑をかけたこと。楽しくなりすぎたあまり、自分のするべき仕事を忘れてしまったこと。学年レクでハメを外し、調子に乗り過ぎて、自分たちのコントロールを見失ったこと。この旅行をつくってきた多くの人たちの気持ちを踏みにじるような行為もあり、傷つきました。少し落ち着いて冷静に考えれば、普段の3学年では起きないようなことが、学校を離れ、緊張感が少し抜けたために起こってしまったのではないかと思っています。

この修学旅行を通して、集団として成長できた部分もあり、もっと成長しなければならないという部分も見えたと思います。2学期の学校祭、進路をより意識した学習活動等、まだまだ卒業までにたくさんのことがあります。全ての活動において『感謝・感動』を意識した言動ができる学年になってほしいと思います。

## 経験することでしか学べないこと

7組教諭より

7月3日・4日で7組宿泊学習に出かけてきました。生徒達の日頃の行いがよすぎるせいで両日とも 30℃を超える真夏日でしたが、暑さ以上に熱い思い出ができたようです。

一日目の目的地は滝野すずらん公園。入口で解き放たれた一同は、グループごとに計画していたルートを回ります。楽しい瞬間を残そうと写真をとりまくるグループ、計画通りルートを回ろうと力を合わせるグループ、班員の様子を見ながら計画を変更しながら楽しむグループ…それぞれのグループで班員同士が協力しあって活動する姿が見られ嬉しく思います。毎年お世話になっている聖地・保養センター駒岡では、自由時間・食事・入浴・レクと今年も最高の時間を過ごすことができました。脱衣所で男子生徒の体を拭いてくださった校長先生にも感謝です!

2日目はJR苗穂駅周辺を回る"なえ冒険"。鉄道技術館・トモエ醤油・科学であそぼう実験室・サッポロビール博物館などをグループごとに見学し、昼食はアリオで外食。友達と食べる食事もまた格別でしたね。

2日間を通して「経験すること」「生で見ること」でしか知ることができないことをたくさん学ぶことができた今回の7組宿泊学習。生活の中で見えてきた課題は、これからの学校生活で力をつけていってくれることを願っています。

保護者の皆様におかれましては、事前の準備から色々とご協力いただき、心より感謝いたします。今年 もまた、最高の思い出をつくってきました。

## <夏季休校日のお知らせ>

札幌市教育委員会では、昨今、全国的な課題となっている教職員の長時間勤務等への対応策として、夏休み期間中に、「夏季休校日」の取組を実施しております。休校日に部活動を行う部もありますが、ご不明な点は各部の顧問にお問い合わせください。

これに伴い、本校では、**8月9日(金)~8月15日(木)までを夏季休校日**とし、年末年始の休日等と同様に、学校としての休校日とさせていただきますので、ご理解とご協力をお願いいたします。

なお、学校閉鎖日の取組につきましては、札幌市教育委員会教職員課労務係(211-3853)にお問い合わせください。

## <夏季休業中の電話について>

夏季休業中の電話については、以下のようになりますので、ご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

- ●平日⇒8:00~16:45
- ●土日、祝日、学校閉鎖日【8月9日(金)~15日(木)】

⇒終日、転送電話

※8月26日(月)からは通常通り(7:30~19:00)になります。

※部活動がない日など、時間が変わる場合があります。

